

DIARIO

DE PALMA

del martes 10 de

septiembre de 1811.



San Nicolás de Tolentino.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	ADMÓSFERA.
7 de la mañana.	17½ grad.	28 p. 1 lin.	E.
12 del día.	19 grad.	28 p. 1 lin.	E.
5 de la tarde.	18½ grad.	28 p. 1 lin.	E.

Continúan las variedades de ayer.

Este tirano ha privado de su libertad al Sumo Pontífice, después de haberle envilecido: hizole pasar por la vergüenza de coronarle, y después de haberle sometido á este oprobio, se ha encarnizado en su destruccion, privándole de sus estados y cautivando su persona.

Difiere la muerte de la víctima para saciar su infernal crueldad: la muerte sería un beneficio del tirano, que la retarda para gozarse en sus tormentos. ¡ El hombre que ha destronado al Papa, que le ha sumido en un calabozo, osa reunir un concilio nacional! ¡ Este impío, este apóstata, excomulgado por el Sumo Pontífice, convoca un concilio nacional! ¡ Pero ay! no es este el mayor de los escándalos: ha habido varios Obispos harto viles para obedecer á este tirano y llegar á sus pies, faltando á los deberes, para obtener su benevolencia á costa de baxezas, y ni aun así lo conseguirán. ¿ Quién puede calcular los insensatos proyectos de aquella cabeza delirante, cuyo furor se ha aumentado con el feliz éxito de sus empresas?

Ya en las conferencias de Erfurth descubrió sus deseos de ser *el reformador supremo de la iglesia christiana*, y de reunir á todos los christianos en una misma *comunion*. Informóse entonces de las causas del cisma de los griegos, y como sea una de ellas la supremacia del Papa, este *docto teólogo* allanó la dificultad, asegurando á su servidor Romanzoff, que muy pronto *no habria Papa*, ó le buscaria *tan despreocupado que despreciase esta boberia*. Pero al dia siguiente mudó de language. Hiciéronle notar sus *teólogos políticos*, que dar una independendencia religiosa á las iglesias christianas, no era conducente para el proyecto de proclamarse gefe de ellas; y que seria mejor un Papa sumiso á su voluntad, hasta que llegase el dia en que los pueblos pudiesen mirar tranquilamente las dos potestades reunidas en la persona del *Señor de Europa*.

Trató entonces de que la iglesia griega reconociese la primacia del Papa, comprometiéndose á exigir de este todo lo que conviniera á la reunion de la iglesia griega con la latina.

Estas proposiciones no tuvieron resulta alguna. Se dió palabra de exâminarlas, y se pidió tiempo para vencer las dificultades. ¡Qué grandes apóstoles para obrar estos prodigios, Buonaparte y Romanzoff!

A la corte de Petersburgo dieron que reir estos proyectos; pero ¿era esa cosa de risa? Los reyes han empezado siempre riendose de las amenazas de este tirano: entretanto él ha realizado sus planes; y aquella risa insensata ha acabado en lágrimas tan amargas como inútiles.

Quando Buonaparte reunió el gran Sanhedrin de los judíos aspiró á adquirir por este medio agentes en toda Europa; pero tambien propuso á los gefes del Sanhedrin su reunion á la iglesia christiana, y creyó haber hallado un medio infalible con tal que los judíos reconocieran á Jesu-Christo por *profeta querida de Dios*, consintiendo en que *nada se tratase de su divinidad*. El Sanhedrin resistió al proyecto, y Buonaparte descontento aplazó la conversion de los judíos para quando á su salvo pudiera emplear la fuerza.

Desesperando de hacer *su cómplice* al Papa, inflexible á la seducccion, le ha hecho su *víctima*. Le ha quitado su independendencia política, necesaria quando la Europa independiente queria con razon que el gefe de la religion no estuviese sometido á ninguna potencia, para que así pudiera ser el padre comun de todas. Pero esclava la Europa de un tirano, no solo era inútil la independendencia del Papa, sino que estaria en contradicción con es-

te orden de cosas. Tal ha sido el motivo que ha privado al Papa de su independencia política : su firmeza dió despues lugar á su cautiverio. Este prelado sin ventura , víctima de los mas detestables consejos , y de la mas atroz perfidia , vendido como todos los Reyes del continente por sus ministros , y arrastrado como ellos á comprar un *simulacro de existencia* por medio de una baxeza insignie ; en el borde ya del precipicio descubrió como Pontífice el valor de los mártires , despues de haber sido el mas débil de los Soberanos. El primero de los Pontífices expió su falta á la vista de Jesu-Christo con un grande y sincero arrepentimiento : la prision de Pio VII fué el precio de su resistencia ; y los últimos acentos de aquella voz que iba á extinguirse en la obscuridad de un calabozo , pronunciaron el *anatema* contra el enemigo de Dios y el tirano de los hombres.

La Europa abatida con sus desgracias , devastada y cubierta de sangre , ha parecido insensible á este horrible atentado ; pero aun *encontrará venganza*. El justo Dios , que asi purga las faltas de su vicario , le vengará , inspirando á algunos corazones religiosos y magnánimos aquella osadia que arrostra todos los peligros , dándoles la prudencia que triunfa de todos los obstáculos.

(Se concluirá.)

CATALUÑA.

El Comandante militar de marina del partido de Palamós Don Juan Sabater Conesa , escribe al teniente Coronel de Ingenieros Don Ramon Plana , el oficio siguiente. = Ahora que son las 6 de la mañana acaba de entrar en este puerto el corsario español llamado de *Miralles* , con la interesante noticia de que ayer entre una y dos de la tarde se rindió el castillo de la Meda que estaba en poder del enemigo , el qual habia colocado en la tierra firme y en varios puntos siete piezas de artillería. Noticiólo á V. con satisfaccion , y espero que lo execute al Sr. General del Canton. Dios guarde á V. muchos años , Palamós 2 de septiembre de 1811. = Juan Sabater Conesa. = Sr. D. Ramon Plana. = P. D. Tambien espero lo noticie al Sr. Comisionado de la Junta Superior.

Tal ha sido el resultado de las sábias meditaciones del General Lacy y Junta Superior de Cataluña unidas á los esfuerzos de nuestros generosos aliados. El Coronel ingles Eduin Green ha

dirigido la reconquista de la Meda. Esta adquisición será de mucha importancia para ulteriores operaciones en la costa de levante de aquella Provincia.

P A L M A.

Embarcaciones que antes de ayer dieron fondo en este puerto.

De Arenys , el patron Juan Iglesias , catalan , laud S. Joseph , con papel y 13 pasajeros.

De Villanueva , el patron Pedro Joseph Ferrer , mallorquin , pingue la Soledad , con diferentes géneros y 31 pasajeros.

De Idem , el patron Bartolomé Oliver , mallorquin , xabeque San Antonio , con algodón , varios géneros y 28 pasajeros.

Avisos. Mañana á las 6 de la tarde se despacha la correspondencia para Valencia y Mataró.

Habiéndose omitido por descuido en el diario de ayer el nombre del discípulo del Dr. D. Francisco Carbonell y Bravo , que insertó en aquel el papel en que da noticia al público del establecimiento que ha hecho de su botica dicho profesor , y con este motivo de las circunstancias y méritos del mismo , debe saberse que el autor de dicho papel es el Dr. D. Juan de Calva , subdiácono.

Teatro. La compañía Cómica que sirve el de esta M. N. y L. ciudad , ha dispuesto para hoy la siguiente funcion : se dará principio con una obertura concertada de Pleyel , á la que seguirá una famosa é instructiva pieza nueva en un acto , titulada *la Novia cólerica* : concluida se abrirá la escena manifestándose una gran decoracion nueva de salon cerrada , y romperá la orquesta la acreditada sinfonia de la opera en un acto nominada *el Preso ó el Parecido* que á continuacion se executará : finalizada se baylará por fin de fiesta un delicado terceto nombrado *la Fanática por la pintura ó la Estatua* , el que será precedido de la gran sinfonia oriental. La casa estará adornada é iluminada en obsequio de los dias de la Excm. Sra. Capitana generala. La entrada á tres reales de vellon. A las siete y media.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi , calle de Can-sa-vella.